

Aujourd'hui Jésus nous parle du service, un chemin difficile mais qui conduit à la vie.  
Celui qu'a vécu ce mystérieux personnage du livre d'Isaïe dans la 1ère lecture.  
Celui que Jésus propose à ses disciples qui cherchent les meilleures places.  
J'aime ce chant « ravive en ton peuple Seigneur, la soif et la faim ; rappelle à ton peuple, Seigneur, le chemin du serviteur ».

Jésus commence par demander à Jacques et Jean : « Que voudriez vous que je fasse pour vous? »  
C'était aussi sa première parole adressée à ses disciples au bord du Jourdain: « Que cherchez-vous? » Quel est votre désir le plus profond? Telle est la question qu'il pose à chacun de nous.

A Jacques et Jean qui lui demandent de siéger à sa droite et à sa gauche dans la gloire, il répond : « Celui qui veut devenir grand sera votre serviteur. Celui qui veut être le premier sera l'esclave de tous ».

Jésus ne leur reproche pas d'avoir des ambitions, de désirer le meilleur, d'être avec lui dans son Royaume. Il nous connaît de l'intérieur. Ce qu'il veut nous dire, c'est qu'il nous faut orienter ce désir vers l'amour. Le moyen pour y arriver, ce n'est pas la concurrence et la compétition, c'est le service et le don de soi.

Voilà sa manière à lui de réussir sa vie. Il est le plus grand parce qu'il se fait le Serviteur. Il est le premier parce qu'il se fait l'esclave de tous. En cela il réalise ce qu'annonçait six siècles auparavant le prophète Isaïe: « s'il donne sa vie, mon Serviteur verra la lumière, il sauvera les multitudes ». « S'il fait de sa vie une offrande, il plaît au Seigneur ».

Un jour, Jésus dira à ses disciples « Vous m'appelez Maître et Seigneur, et vous avez raison, je le suis », mais tout de suite après ses paroles, comme pour illustrer sa manière d'être Maître et Seigneur, il se met à genoux pour laver les pieds de ses disciples. « Je suis venu, dit-il, pour servir et non pour être servi. Pour donner ma vie, en faire un instrument de libération pour la multitude ».

Il s'agit là de l'acte de Foi, d'espérance, d'amour le plus fort. Servir, perdre sa vie, donner sa vie, pour que les autres vivent et grandissent. C'est loin d'être facile.

Jésus prend l'image de la coupe et du baptême.

La coupe, c'est celle de sa passion, passion d'amour pour les hommes et pour son Père, celle de son agonie au jardin des oliviers. « Père, éloigne de moi cette coupe! Mais non pas ce que je veux, mais ce que tu veux! ». Jésus nous offre la coupe de l'amour qui se donne, son sang versé pour nous.  
Le baptême, c'est cette plongée qu'il va vivre dans les eaux de la mort pour ressusciter.

Voilà les cadeaux de l'Église: la coupe de l'eucharistie et le baptême qui donnent la vie. Ils disent le passage, la Pâque de Jésus et donc sa Résurrection.

Nous aussi, à notre tour, nous sommes appelés à devenir des serviteurs et des témoins de l'Évangile, jusqu'à verser notre sang, jusqu'à donner notre vie.

C'est la prière de cette semaine missionnaire mondiale :

*Dieu notre Père,*

*Tu as donné à Pierre et aux autres apôtres le courage de témoigner de ton Fils, mort et ressuscité pour révéler ton Amour. Ils ne pouvaient pas taire ce qu'ils avaient vu et entendu.*

*Nous te prions d'envoyer de nombreux missionnaires,*

*afin que Jésus-Christ soit connu, aimé et servi dans le monde entier.*

*Répands sur nous ton Esprit, qu'il fasse de nous des témoins de ta Parole, joyeux et audacieux.*

*Amen*